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По сложившейся традиции перед нача-
лом Пленума были вручены партийные би-
леты недавно вступившим в ряды партии, а 
также награды победителям соревнования 
среди местных отделений в Московском го-
родском отделении КПРФ.  

По итогам 2022 года первое и второе 
место поделили МПО КПРФ «Сталинград-
ское» и МПО КПРФ «Кировское», третье ме-
сто присудили МПО КПРФ «Куйбышевское». 

В качестве поощрительной награды за 
успехи по конкретным направлениям ра-
боты вручили вымпела МПО КПРФ «Ленин-
градское», «Октябрьское поле», «Калинин-
ское», «Зеленоградское». 

С докладом по первому вопросу пове-
стки дня Пленума «О задачах Московского 
городского отделения КПРФ по участию и 
проведению выборов мэра города 
Москвы» выступил первый секретарь МГК 
КПРФ Николай Зубрилин. 

Руководитель московских коммунистов 
заявил: «Идейное и социальное превосход-
ство нашей партии и наших кандидатов на 
выборах неоспоримо! И наша задача – пре-
вратить это в реальные голоса избирателей, 
отданные на УИКах за наших кандидатов!» 

Зубрилин подчеркнул, что КПРФ умеет бо-
роться убедительно и настойчиво. «Именно 
поэтому наши оппоненты из партии власти, 
используя думское большинство в Госдуме, 
постоянно усложняют избирательный про-
цесс, вводя новые ограничения и новшества 
на законодательном уровне. Мы с вами пом-
ним их эксперименты по созданию так назы-
ваемых дачных УИК по выборам мэра от Ря-
зани до Смоленска, голосование до 22:00 
часов, голосование по открепительным и 
многое другое. Сейчас уверенность власти 
придаёт многодневное, электронное голосо-
вание, превратившее выборы из соревно-
вания программ и идей в технологическую 
операцию против КПРФ и избирателей. 
Наша борьба с этими проявлениями всегда 
была и будет непримиримой. Но эта борьба 
требует от нас усиления нашего влияния на 
умы избирателей, а следовательно, усиления 
нашей повседневной работы». 

Коммунист заявил, что необходимо на-
ращивать работу избирательных штабов по 
выборам мэра Москвы на уровне местных 
отделений и начинать вести работу в рам-

ках избирательных округов по выборам де-
путатов Московской городской Думы. При 
этом Николай Зубрилин призвал очень 
внимательно отнестись к подбору кандида-
тов в депутаты: «Мы с вами неоднократно 
убеждались, что иногда за броским пове-
дением человека, претендующего на место 
кандидата, вовсе не следует идеологиче-
ское и нравственное соответствие, которое 
необходимо будущему депутату. Мы не-
однократно видели, как избранные депута-
тами выдвиженцы начинали ставить пар-
тии свои условия, настаивали на своих кап-
ризах и желаниях, не совпадающих с инте-
ресами партии и с Уставом партии. А неко-
торые после избрания депутатами вообще 
заявляли, что мы передумали выполнять 
свои предвыборные обещания перед пар-
тией». Коммунист подчеркнул, что «партия 
– не модельное агентство по продвижению 
лиц, которые пользуются партийным ресур-
сом, но не выполняют требования Устава». 

Более тщательно призвал он подходить 
и к приёму в партию: «Перед написанием 
рекомендаций на приём в партию обсудите 
с ними лично и на Бюро райкома их впечат-
ление от пройденной партийной учёбы, что 
они восприняли, что нет, с чем согласны, с 
чем – нет. Если человек не наших взглядов, 
это нужно выявить до его приёма. Нам на-
много ценнее добросовестный сторонник, 
честно помогающий партии в тех вопросах, 
в которых он согласен с нашей програм-
мой, чем член партии, который принимает 
нашу идеологию лишь наполовину».  

Николай Зубрилин также призвал мест-
ные отделения проанализировать имею-
щийся опыт и усилить свое влияние на изби-
рательные процессы. «Для выполнения этой 
тяжёлой работы необходимо пригласить 
всех наших сторонников и соратников. Не-

обходимо провести поимённую мобилиза-
цию партийного и комсомольского актива, 
членов иных союзных организаций и тече-
ний. Пригласить для участия в этой кампании 
нужно и кандидатов в депутаты МСУ, участ-
ников выборов 2022 г. и их команды, членов 
инициативных групп и старших по домам». 

Лидер коммунистов столицы потребо-
вал привлекать на сторону КПРФ широкие 
слои населения, особенно «рассерженных 
патриотов» и протестно настроенную часть 
московской общественности. «Важно напо-
минать обществу, что только коммунисты 
остались фактическими последними за-
щитниками в т.ч. и общедемократических 
прав и свобод», – считает он. 

«Последние избирательные кампании, 
несмотря на все ухищрения властей, на ДЭГ 
и многодневное голосование, показали, что 
даже в столичном мегаполисе, в Москве, 
коммунисты могут иметь серьёзный резуль-
тат, – продолжил Николай Зубрилин. – Всё 
общество давно понимает, что результат го-
лосования бумажным бюллетенем на 
участке не может сильно отличаться от ре-
зультата ДЭГ. И если по системе ДЭГ нам по-
казывают картину с превышением резуль-
тата за провластного кандидата более чем 
на 5-8%, это с большой вероятностью есть 
фальсификация итогов в виде рисования го-
лосов в пользу провластного кандидата. И 
тогда осуждающее общественное мнение 
будет всегда против власти. И это тоже ар-
гумент, который власть, конечно, учитывает. 
Но компартия стоит на прежних позициях: 
мы против ДЭГ, против электронных спис-
ков избирателей и против трёхдневного го-
лосования, против муниципального фильтра 
и против оборудования временных избира-
тельных участков на выборах мэра Москвы 
за пределами города Москвы».  

Что касается кандидата в мэры от 
КПРФ, то ждать его объявления осталось 
совсем недолго. Коммунисты серьёзно 
подходят к делу, собирают предложения и 
советуются со всеми партийными райко-
мами Москвы. «У нас есть ряд достойных 
кандидатов – это первый заместитель 
председателя ЦК КПРФ, депутат Госу-
дарственной Думы Юрий Афонин, секре-
тарь МГК КПРФ, депутат Государственной 
Думы Денис Парфёнов, депутат Государст-
венной Думы Вадим Кумин, – рассказал 
Зубрилин. – Выходит на финишную пря-
мую разработка нами программы КПРФ 
по развитию Москвы. – В центре нашей 
программы меры по улучшению соци-
ально-экономической ситуации. Это отказ 
от «оптимизации» медицины и образова-
ния, повышение обеспеченности поликли-
ник медицинским персоналом и повыше-
ние зарплат медикам. Мы настаиваем на 
разукрупнении больших медицинских и 
образовательных комплексов и возврате 
к принципу управления «одно здание – 
одна больница (или школа)». 

В числе основных задач Николай Зубри-
лин также назвал помощь малоимущим, 
«детям войны», ветеранам, семьям мобили-
зованных и военнослужащих; прекраще-
ние экспериментов с образованием (в том 
числе с дистанционным обучением); нацио-
нализацию ряда стратегических про-
изводств; прекращение уплотнительной за-
стройки; отказ от насильственной цифро-
визации всех сфер нашей жизни, под ви-
дом которой власти навязывают тотальный 
контроль и собирают персональные дан-
ные жителей; усиление охраны зелёных 
зон; прекращение полицейского давления 
на активистов; отмена платных парковок 
за пределами Садового кольца; возврат 
очного проведения общественных слуша-
ний, встреч префектов и глав управ с насе-
лением, а также возврат возможности про-
ведения митингов и протестных акций. 

«Административный ресурс будет рабо-
тать, как и прежде, на провластных канди-
датов. В этой обстановке мы с вами должны 
максимально повысить партийную дисцип-
лину, исполнительность и продуктивность 
выборной работы. Нам не впервой бо-
роться с подобными сложностями. Благода-
рим весь коллектив Московского Город-
ского Отделения КПРФ, всех секретарей 
первичных и местных отделений, всех ком-
мунистов и наших сторонников за проде-
ланную работу! Наше дело правое, победа 
будет за нами, Россия будет великой и со-
циалистической!» – завершил своё выступ-
ление лидер московских коммунистов.

«Минтрудом России совместно с Минфином России, 
Минстроем России и Рострудом и во взаимодействии с тер-
риториальным органом – Юго-Западной межрегиональ-
ной территориальной государственной инспекцией труда 
(далее – Гострудинспекция) рассмотрели запрос по во-
просу предоставления информации о мерах, принимаемых 
для обеспечения своевременной выплаты заработной 
платы работникам государственных и бюджетных учреж-

дений города Мариуполя, и сообщается, что по информа-
ции Роструда, а также Министерства финансов Донецкой 
Народной Республики, Министерства труда и социальной 
политики Донецкой Народной Республики и Администра-
ции города Мариуполя, имевшаяся задолженность по за-
работной плате (за январь 2023 г.) перед работниками в 
сферах социальной защиты населения, образования, куль-
туры, спорта, здравоохранения, а также Мариупольского 
государственного университета, по состоянию на 1 марта 
2023 г. отсутствует». 

 В ответе правительства также сказано, что задолженно-
сти действительно были и что они вызваны «причинами тех-
нического характера (отсутствие паспортов Российской Фе-
дерации и идентификационных номеров налогоплательщи-
ков у руководства организаций, имеющего право подписи 
на финансовых документах, отсутствие лицевых счетов в 
территориальных органах Федерального казначейства, от-
сутствие доступа к системе удалённого финансового доку-
ментооборота). В целях оперативного реагирования на вы-

явленные факты наличия задолженности по заработной 
плате и защиты трудовых прав работников указанных орга-
низаций, информация о наличии задолженности по зара-
ботной плате Гострудинспекцией 22 февраля 2023 г. была 
направлена в Прокуратуру Донецкой Народной Республики, 
в том числе с просьбой инициировать проведение надзор-
ных мероприятий с привлечением государственных инспек-
торов труда Гострудинспекции в качестве специалистов». 

В общем, согласно ответу, задолженность была пога-
шена и «предприняты меры по обеспечению бесперебой-
ного финансового обеспечения оплаты труда работников 
бюджетного сектора экономики на территориях новых 
субъектов Российской Федерации, в том числе Донецкой 
Народной Республики». 

 Счастливый финал? Как бы не так. «Итак, правительство 
в лице вице-премьера Голиковой рапортует депутату Гос-
думы: всё нормально! – комментирует Сергей Обухова. – 
Это, напомним, 17 марта. А уже 19 марта, когда президент 
РФ Владимир Путин совершил рабочую поездку в Мариу-
поль, уже он выслушал жалобы на задержки зарплат. Про-
блема вышла уже на уровень президента. Посмотрим, как 
кабинет министров будет теперь расшивать проблему, вы-
званную бюрократическими крючками при переходе с мест-
ной на общероссийскую систему оплаты труда. Вроде, рос-
сийская лучше, но почему до сих пор страдают жители новых 
территорий из-за бюрократического крючкотворства?!

Николай Зубрилин:     «Бороться  
убедительно и настойчиво!»

23 марта 2023 года в 
Москве состоялся VI (мартов-
ский) совместный Пленум 
МГК и КРК МГО КПРФ. От-
крыл заседание Первый сек-
ретарь МГК КПРФ, член ЦК 
КПРФ Николай Зубрилин. 

Бюрократическое  
крючкотворство

Месяц назад, 22 февраля, депутат Госдумы от 
КПРФ Сергей Обухов на пленарном заседании ниж-
ней палаты парламента задал вопрос заместителю 
министра культуры РФ Надежде Преподобной по 
поводу непростой ситуации, в которой оказались 
бюджетники, в том числе работники из сферы куль-
туры в Мариуполе из-за смены систем оплаты 
труда. Проблема оказалась неизвестной  для пра-
вительства. Поэтому Обуховым был направлен де-
путатский запрос премьеру Мишустину по данной 
проблеме. И вот 17 марта коммунист получил ответ. 


